



馬宮西小だより

No. 8 令和2年度12月号
11月30日発行
住所 西区飯田新田189-2
電話 624-4041 FAX 624-2273
メールアドレス mamiyanishi@saitama-city.ed.jp

【学校教育目標】
まなぶ子・みとめあう子・やりぬく子

【みんなの合言葉】
にこにこ しっかり

小規模校のよさを生かして

校長 あかぎ のぶとし
赤木 伸年

校庭の木々はすっかり落葉し、新しい芽吹きに向けて力を蓄える時季になりました。今後一層寒さも厳しくなり、空気も乾燥していきます。「早寝・早起き・朝ごはん」「マスク着用・うがい・手洗い」に努めるなど体調管理には万全を期したいものです。

さて、6年生が、毎年実施されている「つぼみの日」(10月29日：馬宮中学校見学)に参加し、中学1年生から3年生の全クラスの授業参観およびクラブ見学をしました。温かく迎えてくれた馬宮西小の卒業生を始め、馬宮中の生徒たちの落ち着いた様子や活気のある授業を見学し、6年生は馬宮中に進学することに安心感や期待感がもてたと思います。私も今年はコロナ禍のため、馬宮中の「運動会」「文化祭」「合唱祭」等を参観することができませんでしたが、久しぶりに卒業生の元気に頑張っている様子を目にすることができ、大変頼もしく感じました。

残念ながら中止となった5年生の館岩少年自然の教室でしたが、11月6日(金)に館岩少年自然の家の先生方2名を講師にお迎えして館岩体験活動「焼き板作り・ネチャー・ストラップ作り」(8:30~10:00)を、また「キャンドルファイヤー」(16:30~18:00)を教職員とともに体育館で行いました。子どもたちの感想を一部紹介します。「焼き板作りでは、真っ黒こげにあまりしてはいけないと思っていたのに、その方が良いとわかりました。(T.A)」「ネチャー・ストラップでは、丸太をノギリで切るときはとても大変でした。ブゾブゾ駒もできてよかったです。(Y.M)」「キャンドルファイヤーでゾゾソコをみんなで踊ると、みんなの心が一つになったかのような感じでした。(I.S)」「館岩に行くことはできなかったけれど、同じようにみんなでわくわくしながら行うことができて良かったです。(M.R)」「体験することの大切さ等を実感し、よき思い出となってくれたことを願っています。

本校の特色の一つとして、小規模校のよさを生かした縦割り活動が挙げられます。全校児童を6つの班に分けて、①学校飼育動物(うさぎ)の世話、②縦割り遊び、③縦割り給食・縦割り清掃(今年は中止)など年間を通して活動しています。また、11月21日(土)には縦割り班でお店を出した「馬西っ子まつり」を実施しました。休み時間に、1年生から6年生が一緒になって「鬼ごっこやサッカー」などを行っている光景を見ると、異学年同士が自然と学び合う態度が身に付いていることにうれしさを感じます。

市教委より「修学旅行及び借り上げバスを利用した遠足・見学等の3学期から実施可能」について通知がありました。寒い中での実施のため、昼食場所等に配慮し例年と異なる訪問先になります。12月の懇談会において保護者の方々に説明しますが、「1年2年(多摩六都科学館)、3年(明治坂戸工場・鉄道博物館)、4年(東秩父村和紙の里・川の博物館)、5年(キッサニア)、6年(「国会見学+日光(宿泊)」)を計画しています。参加の有無については、事前に参加希望書の提出をお願いする予定です。

コロナ禍にかかわらず、様々な学校行事等が実施できるのは、本校が小規模校であることが大きな理由の一つです。クラス替えがないなど配慮すべきこともあります。小規模校のよさを生かした教育の推進を今後も図ってまいりたいと存じます。なお、12月には、持久走記録会(希望者)、大宮アレイズサッカー教室、未来くる先生(6年)などの学校行事を予定しています。引き続き、ご理解・ご協力のほどよろしくお願いいたします。

自然体験活動が行われました

11月6日(金)に5年生は中止になった館岩自然の教室の替わりとなる自然体験学習を行いました。1、2時間目には館岩自然の家より講師の先生が来校され、「焼き板作り」と「ネイチャーストラップ作り」を体験しました。また、放課後に体育館でキャンドルファイヤーとレクレーションを行いました。暗くした幻想的な体育館で火の神様から火をもらい、一層の協力と友情を確かめ合った思い出に残る時間を過ごしました。



馬西っ子まつりが行われました

11月21日(土)に馬西っ子まつりが行われました。今年度は新型コロナウイルス感染症拡大防止のために児童と教職員のみでの開催でしたが、この日のために児童は縦割り班で準備を進めてきました。異学年との交流を図りながら、一人ひとりが楽しく過ごすことができました。



さいたま市統一献立給食がテレビ放送されました

11月20日(金)に「学校給食統一献立 ～10万人でいただきます!給食～」が行われました。教育委員会と市学校栄養士会、シェフクラブSAITAMAが連携して考えたメニューをこの日に全校の児童生徒が食べることにより学校給食や地場産物について興味や関心を高める取り組みです。献立はさいたまシェフズカレー、牛乳、さいたまカリフローレサラダ、ヨーグルトです。当日はテレビ埼玉より取材が入り、夕方と夜のニュースで放送されました。いつもと一味違うカレーやサラダをおいしそうにいただく姿が放送されました。



<お知らせ>

- ◇11月の面談週間へのご協力ありがとうございました。今後ともよろしく願いいたします。
- ◇赤い羽根募金にご協力ありがとうございました。合計1,011円の募金が集まりました。
- ◇12月より観察実験アシスタントとして小林 悦郎アシスタントが着任いたします。

12月の生活目標 学校の中をきれいにしよう

12月 行事予定

日	曜	行 事
1	火	㊦㊧生活朝会 携帯・インターネット安全教室 5・6年
2	水	㊦㊧㊨授業参観・懇談会4～6年なかよし ※給食費・卒業対策費口座振替日
3	木	㊦㊧委員会
4	金	㊦㊧㊨授業参観・懇談会1～3年
5	土	土チャレ ※PTA 飼育
6	日	
7	月	㊦㊧㊨㊩㊪
8	火	㊦㊧㊨児童集会(運動保健) 持久走記録会 ※PTA 資源回収
9	水	㊦㊧未来くる先生事業6年 登校指導 馬宮中学校校内販売会参加 特別支援学級
10	木	㊦クラブ アルディージャスクールキャラバン 安全点検日
11	金	㊦㊧㊨㊩㊪持久走記録会予備日
12	土	㊦㊧土曜授業日 下校11:40
13	日	
14	月	㊦㊧㊨※給食費・卒業対策費口座再振替日
15	火	㊦㊧㊨表彰朝会 租税教室6年
16	水	㊦㊧㊨
17	木	㊦探究
18	金	㊦㊧㊨㊩大掃除
19	土	※食育の日※PTA 飼育
20	日	
21	月	㊦㊧㊨㊩㊪
22	火	㊦㊧㊨㊩給食終了日 下校13:40
23	水	㊦㊧㊨3時間授業 下校11:40 ※ノーマディアデー
24	木	㊦㊧㊨3時間授業 下校11:40
25	金	㊦㊨終業式 下校11:40
26	土	冬季休業
27	日	
28	月	
29	火	学校閉庁日
1/4	月	
5	火	
6	水	
7	木	㊦㊧㊨始業式 下校11:40
8	金	㊦㊧㊨3時間授業 下校11:40
9	土	㊦㊧㊨土曜授業日 書きぞめ競書会 下校11:40

冬季休業中のPTA 飼育 12月27、29、31日 1月2、4日

- ㊦朝の学習(イメージ・クロッキー) ㊧読書タイム
- ㊨計算タイム ㊩漢字タイム ㊪業間なわとび
- ㊫わくわくタイム ㊬集団下校 ㊭馬西っ子クラブ
- ㊮ICT ｽﾀｰ来校日 ㊯ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰ来校日
- ㊰ｽｸｰﾙｼﾞｬﾙﾈｰｶｰ来校日 ㊱小中一貫教員来校日
- ㊲観察実験アシスタント
- ㊳PTA 朝の登校指導 ㊴PTA 下校時見守り隊